

## Colaboradores

### Fabián Sanabria S.

Antropólogo y doctor en Sociología de la Escuela de Altos Estudios en Ciencias Sociales de París. Actualmente se desempeña como Profesor Asociado de la Universidad Nacional de Colombia.

### Renán Silva

Sociólogo e historiador, profesor del Departamento de Ciencias Sociales de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas de la Universidad del Valle.

### Anthony McFarlane

Profesor de Historia Latinoamericana en el Departamento de Historia y en el Colegio de Estudios Americanos Comparativos de la Universidad de Warwick, Inglaterra.

Es autor del libro *Colombia antes de la Independencia. Economía, sociedad y política bajo el dominio Borbón*. (Bogotá, 1997), y de numerosos artículos y ensayos referidos a la historia social y política de finales del período colonial y los albores de la Colombia republicana. Su trabajo también abarca el libro *El Reino Unido y América: La época colonial* (Londres, 1992) y varios artículos sobre la cultura política angloamericana durante la época colonial.

### Estela Restrepo Zea

Licenciada en Historia-Filosofía. Universidad de Antioquia, Medellín. Candidata a doctorado en Historia de América. Universidad Complutense, Madrid. Profesora Asociada del Departamento de Historia de la Universidad Nacional de Colombia, sede Bogotá. Artículos relacionados con el tema: "Enferme-

dades y medicinas. Tres conceptos terapéuticos en el Nuevo Reino de Granada: 1550-1680" (1997), "La Farmacia Ilustrada: 1750-1820" (1997), "La individualidad de la Terapéutica, 1870-1900" (1998), "La formación de la memoria. El Archivo de la Compañía de Jesús en Santafé. 1767" (1997), "El Hospital San Juan de Dios, 1564-1870", "De los Estuches de Disecación a la mesa Mecánica, 1867-1907" (1992).

### Mercè Gras Casanovas

Licenciada en historia moderna, especialidad en historia moderna por la Universidad de Barcelona. Ha trabajado en el Arxiu Capitular de Barcelona, y actualmente es la archivera del Arxiu dels Carmelites Descalços de Catalunya i Balears, en Barcelona. Su labor como investigadora abarca diversas temáticas: la administración de justicia en la jurisdicción señorial, la historia de la alimentación, la geografía y la cartografía histórica. Como historiadora profesional realiza asimismo estudios monográficos para corporaciones locales. Es autora de más de una treintena de artículos y diversos libros, y ha colaborado en obras de referencia como el *Atlas d'història de Catalunya*, el *Diccionari*

*d'història eclesiàstica de Catalunya* o los *Dietaris dela Generalitat de Catalunya*. Actualmente está ultimando la edición de un manuscrito de cocina conventual de los carmelitas descalzos del siglo XVIII.

### H. C. F. Mansilla

Estudió ciencias políticas y filosofía en la Universidad Libre de Berlín, donde hizo la maestría, el doctorado y la habilitación. Ha publicado libros en Alemania, España y América Latina sobre teorías del desarrollo, la cultura política del autoritarismo y los nexos entre ecología y sociedad. Ha sido profesor visitante en las universidades de Brisbane (Australia), Libre de Berlín (Alemania) y Zurich (Suiza). Es miembro correspondiente de la Real Academia Española y miembro de número de la Academia Boliviana de Ciencias.

### Ángela Pérez Mejía

Licenciada en comunicación social de la Universidad Pontificia Bolivariana (Medellín). Obtuvo su maestría en la University of Maryland, College Park, y un doctorado en literatura latinoamericana en

New York State University en Stony Brook. Trabajó como secretaria de redacción del *Boletín Cultural y Bibliográfico* de la Biblioteca Luis Ángel Arango y ahora es profesora de literatura hispanoamericana en Brandeis University. Su libro *La geografía de los tiempos difíciles: escritura de viajes a Sur América durante los procesos de independencia 1780-1849* obtuvo mención de honor al ensayo científico literario del premio Casa de las Américas, Habana, 2000 y fue finalista en el premios nacionales de Mincultura, categoría de historia, de ese mismo año. La versión en inglés será publicada por la State University of New York —SUNY—, y en español por la Editorial Universidad de Antioquia. Actualmente investiga los textos alusivos a la piratería en el Caribe durante el siglo XVII con una beca de la John

Carter Brown Library de los Estados Unidos para revisar la rica colección del período colonial que conserva esta biblioteca.

### Orián Jiménez Meneses

Profesor Asistente de la Universidad Nacional de Colombia, sede Medellín. Magister en Historia, Universidad Nacional de Colombia, sede de Medellín.

### Carlos Eduardo Zanolli

Licenciado en Ciencias Antropológicas. Candidato doctoral por la Universidad de Buenos Aires. Profesor de la Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires. Área de especialización: Antropología histórica.